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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 4 AVRIL 2005 
Musée d’Aylmer – Auberge Symmes 

 
 
PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9 
 Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Madame Monique Trotier, citoyenne 
 Monsieur Louis-Paul Guindon, directrice – Module - Cutlure et loisirs 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service – Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire - Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Madame Louise Mercier, citoyenne  
 Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Monsieur Éric Soucy, personne ressource M.C.C.Q. 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne ressource C.R.C.O. 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 
INVITÉS : Monsieur Steve Fournier, chef de division – Diffusion culturelle 
 Madame Carole Laguë, chef de division – Bibliothèque et lettres 
 Madame Ingrid Moisil, bibliothécaire 
 Monsieur André-Yves Duchesne, bibliothécaire 
 Madame Valérie Rhême, Journées de la culture 
 Monsieur Richard Bégin, Musée d’Aylmer 
 

 

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue aux membres présents. Elle fait une mise à jour du dossier de la Maison 

Wright-Scott. La ville a maintenant deux années pour prendre une décision sur l’avenir de ce site. 

 

Elle remercie Monsieur Richard Bégin d’avoir accueilli la Commission au Musée d’Aylmer. 

 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par André Laprise et appuyé par Joseph De Sylva d’adopter l’ordre du jour avec un sujet à ajouter 

dans varia : Nouveau membre 

 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 24 FÉVRIER 2005 ET SUIVIS  

 

Il est proposé par Michel Prévost et appuyé par André Laprise que le procès-verbal de la rencontre du 

24 février 2005 soit adopté avec deux corrections au point 11 – Tour de table. 

 

 Il faut lire dans le sujet de l’Académie de danse de l’Outaouais : « Monsieur Laprise mentionne qu’un 

projet de formation en danse trapèze, de type mentorat, a été réalisé pour former une enseignante. Il 

indique que ce projet fut une belle aventure et qu’il pourra servir d’exemple pour les autres. » 

 

 Au point du programme d’histoire, il faut lire : « Monsieur Prévost dépose un programme sur la 

Fédération des sociétés d’histoire du Québec qui est à consulter. » 

 

4. PAROLE AU PUBLIC 

 

Il y a deux personnes du public dans la salle et aucune ne prend la parole. 
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5. JOURNÉES DE LA CULTURE 

 

Madame Valérie Rhême, coordonnatrice à la programmation – Outaouais, Abitibi, Laurentides, Lanaudière, 

présente l’événement «  Les journées de la culture ». Elle explique les raisons pour lesquelles cet événement 

existe. Elle donne la mission éducative de l’événement et précise que toutes activités réalisées doivent être 

offertes gratuitement aux citoyens. Elle précise que les organismes participant à ces journées sont rappelés 

d’année en année par l’organisation. 

 

Il est demandé que la Ville trouve des moyens pour être plus présente dans l’événement. Il est discuté par les 

membres que des annonces devraient être faites dans les journaux, le calendrier d’événements de la Ville 

ainsi que dans le Programme culture et loisirs. Le Service des arts, de la culture et des lettres rencontrera 

Madame Rhême pour déterminer des stratégies et des gestes à poser pour l’événement. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Les membres sont invités à assister au plan d’action prochain « Bâtir autour des journées de la culture » le 

27 avril. Lorsque l’invitation sera transmise au Service, elle sera envoyée aux membres. 

 

 

6. PORTRAIT – DIVISION DE LA BIBLIOTHÈQUE ET DES LETTRES 

 

La chef de la Division de la bibliothèque et des lettres, Carole Laguë donne le portrait de la division 

accompagnée de monsieur André-Yves Duchesne et madame Ingrid Moisil, bibliothécaires. Elle présente 

l’organigramme et explique la mission de la division. Une rétrospective des années passées est faite et elle 

donne les faits saillants 2004. Des statistiques sont présentées relativement aux prêts, aux renouvellements, 

au budget, etc. Elle énumère les organismes culturels sous leur responsabilité et présente les liens qui sont en 

relation avec la politique culturelle ainsi que le plan stratégique. 

 

Suite au projet Bibli-Amis dont le bénévole est Monsieur Landreville, Monsieur De Sylva aimerait que les 

responsables de la Division puissent commencer à penser à la personne qui pourrait assurer la relève lorsque 

ce bénévole ne pourra plus accomplir cette responsabilité. 

 

ACTION PAR : Division – Bibliothèque et lettres 

 

Des félicitations sont faites au personnel de la Division pour tout le travail accompli. 

 

 

7. SOLUTIONS À L’ÉLAGAGE DES LIVRES 

 

Suite aux rencontres du comité mis en place afin de trouver des solutions suite à l’élagage des livres, Carole 

Laguë, présente le mode de fonctionnement confirmé par la Division pour le traitement des dons et des livres 

élagués de la collection. Il faut noter qu’à l’avenir, aucun livre ne sera mis au recyclage par la Ville à moins 

qu’ils soient affectés par les champignons. À ce moment, ils seront acheminés à la récupération afin d’être 

transformés en pâte à papier. 

 

La chef de division s’assurera d’informer Monsieur Béland ainsi que Monsieur Marc Bureau du mode de 

fonctionnement établi par le comité. Il est également mentionné de faire état de ces solutions au conseil 

municipal. 

ACTION PAR : Division – Bibliothèque et lettres 

 

 

8. SUBVENTIONS DES ENVOIS POSTAUX NON RECONDUITES EN 2005 

 

Certains organismes bénéficiaient d'une subvention pour envois postaux et photocopies en 2004 et suite à 

leur demande 2005, la subvention n'a pas été accordée sous le prétexte qu'en date du 30 septembre la 

subvention 2004 n'avait pas été utilisée. Cependant, après analyse de leur demande, ils en ont besoin cette 

année. 

 

Il est proposé par Monique Trotier et appuyé par Mireille Apollon d’accorder une aide financière pour les 

envois postaux aux organismes suivants : 

 

Association québécoise des loisirs folkloriques  200 $ 

La Communauté chinoise   30 $ 

Impro-spectacle L.A.M.I.S inc.  55 $ 

Association des auteurs et des auteures de l’Outaouais  150 $ de plus (envois postaux) 

 20 $ de plus (photocopies) 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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9. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

 Rapport mensuel de mars 

 

La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel du mois de mars du Service des arts, de la 

culture et des lettres. 

 

 Rapport annuel du service (dossier en cours) 

 Écomusée (dossier en attente de l’étude muséale) 

 Projet Hormidas-Gamelin (projet qui sera présenté à une rencontre ultérieure) 

 30
e
 anniversaire du Théâtre de l’Île (événement 2005) 

 Nouvelle billetterie 

 Entente MCCQ 2004-2007 

 Rencontre CALQ 

 

 

10. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

La présidente dépose à la directrice un document sur le projet de loi 62. Elle demande que le Service vérifie 

auprès du Contentieux les retombées de ce projet de loi pour la culture. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Également, quatre correspondances sont déposées : 

 

 Invitation à l’inauguration de l’exposition L’industrie forestière et la vie de chantier en Outaouais de 

1860 à 1960  le mardi 12 avril à 17 h à la Maison de la culture de Gatineau. 

 Correspondance relativement à un article paru dans le journal Le Droit sur la langue française. 

 Demande de subvention Centre C.A.R.M.E.N. à étudier par le Service. 

 Résumé du rapport du Comité des femmes artistes (sujet qui sera discuté à une prochaine rencontre). 

 

 

11. TOUR DE TABLE 

 

 30
e
 anniversaire de l’Association du patrimoine d’Aylmer 

 

Il y aura un brunch annuel le 17 avril pour le 30
e
 anniversaire de l’Association du patrimoine d’Aylmer. 

 

 5 à 7 de l’Académie de danse de l’Outaouais 

 

L’événement fut un succès. Des remerciements sont transmis à la présidente d’honneur Louise Poirier. 

 

 25
e
 anniversaire de l’Académie de danse de l’Outaouais 

 

Il y aura un spectacle bénéfice annuel le vendredi 6 mai prochain pour le 25
e
 anniversaire de 

l’Académie. 

 

 Conseil des monuments et sites du Québec 

 

Une présentation au Conseil des monuments et sites du Québec sur la politique culturelle de la Ville de 

Gatineau sera faite par Michel Prévost le 16 avril prochain. 

 

 Salon du livre de l’Outaouais 
 

Monique Trotier demande d’apporter le sujet à une prochaine rencontre. Selon elle, l’événement n’a pas 

été un succès. Il y aurait quelques commentaires à signaler à l’organisme. Également, c’était malheureux 

que l’événement se produisait en même temps que le Festival du film de l’Outaouais. Il faudrait 

s’assurer dans l’avenir que deux événements majeurs n’aient pas lieu au même moment. 

 

 La Fonderie 
 

Dans La Presse du dimanche 3 avril, il y a un article sur La Fonderie relativement à une nomination au 

niveau de l’architecture. 

 

 Émission Zone libre 

 

À l’émission Zone libre le vendredi 8 avril à compter de 21 h, il y aura un reportage sur les horreurs en 

architectures. 
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12. VARIA 

 

12.1 Nomination - nouveau membre citoyen 

 

 Le comité de sélection, formé de Louise Poirier, Simon Racine, Joseph De Sylva et Mireille 

Boudreault, a choisi Monsieur François Dubé, représentant la musique, parmi les deux candidats 

intéressés à siéger à la Commission comme membre citoyen. 

 

 La nomination a été acceptée à l’unanimité. Une résolution sera envoyée au conseil municipal 

demandant l’approbation de cette nomination. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 

13. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 2 mai 2005 à la Maison du Citoyen, salle Gatineau dès 18 h. 

 

 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par : Joseph De Sylva 

 

Fin de la rencontre : 21 h 30 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


